



# Encuesta aún revela incertidumbre en los consumidores

29 MAY 2009



El M.Sc. Johnny Madrigal dijo que la Encuesta del ICC revela que los costarricenses creen que la inflación y las tasas de interés aumentarán en el futuro, sin embargo consideran que van a tener mayor capacidad de compra (Foto Luis Alvarado Castro)

A pesar de que el [Índice de Confianza del Consumidor \(ICC\)](#) pasó en el ultimo trimestre de 34.8% a 37.5% es decir aumentó casi tres puntos, los especialistas considera que todavía los consumidores costarricense muestran pesimismo e incertidumbre sobre la situación económica del país.

Algunas de la razones que podrían estar provocando este sentimiento en el principal sostén económico de los hogares costarricenses son: el impacto de la crisis económica

mundial y la contracción de algunas actividades económicas como la industria, la construcción y el turismo.

El coordinador de la encuesta M.Sc. Johnny Madrigal Pana del Centro de Estudios de Opinión de la Escuela de Estadística, destacó no obstante, que la confianza de los consumidores pudo aumentar en el último trimestre debido a la reducción de los precios de la gasolina y de algunos alimentos.

Añadió el investigador Madrigal que aunque es evidente que el pesimismo se mantiene en toda la población, pues el índice de confianza es bajo, el leve incremento registrado en la encuesta de mayo se dio tanto en hombres como en mujeres, de todas las edades y de todos los niveles educativos.

También el especialista en estadística hizo notar que el Índice de Condiciones Económicas Actuales sí diminuyó en cinco puntos en tres meses, sin embargo las expectativas económicas se incrementaron en ocho punto. Esto demuestra, según Madrigal, que la expectativa de los consumidores hacia el futuro es más positiva que la que demostraron hacia el momento actual.



La XXII encuesta del ICC fue presentada en conferencia de prensa este jueves 28 de mayo en el auditorio de la Facultad de Ciencias Económicas (Foto Luis Alvarado Castro)

El ICC se compone de dos índices el de Condiciones Económicas Actuales (ICEA) y el de Expectativas Económicas (IEE), el primero se deriva de las preguntas que valoran el momento para la compra de bienes duraderos como casa y carro y la percepción de la situación económica familiar comparada con un año atrás. El IEE se obtiene de las preguntas sobre la situación económica de la familia y de las empresas dentro de un año y de la situación del país en los próximos cinco años.

### Futuro promisorio

Por primera vez desde que se realiza la encuesta para obtener el ICC (setiembre 2002) la valoración de la situación económica del presente y del futuro marca una diferencia de 15

puntos.

Esto demuestra dijo el M.Sc. Madrigal, que actualmente la confianza está deteriorada pero que la expectativa para el futuro es positiva porque “la gente lo percibe como el fin de la crisis”. Además dijo que la población no ha sentido que la recesión haya impactado tanto la economía de Costa Rica como lo ha hecho en otros países.

Con respecto al Plan Escudo propuesto por el gobierno para aliviar el impacto de la crisis económica, los encuestados lo consideran un tema polémico, porque ha habido muchas críticas al respecto en la prensa por parte de analistas políticos y económicos.

Es por esa razón que a pesar de las propuestas del gobierno, la percepción de los encuestados es desfavorable con respecto a la política económica y social, cayó 7 puntos de febrero a mayo. De tal manera que solo el 22,8% considera que el gobierno está haciendo un buen trabajo, y el 40,3% creen que está haciendo un trabajo pobre.

**Elizabeth Rojas Arias.**

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[elizabeth.rojas@ucr.ac.cr](mailto:elizabeth.rojas@ucr.ac.cr)